
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 004/2024 2 

(Plenária virtual) 3 

Aos sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária, virtualmente, pela plataforma Google Meet, sob a coordenação da 5 

Presidente CAROLINA AGUIRRE DA SILVA, e na presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL:  7 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 8 

(Topogigio) – Presidente do CMDCA; Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança 9 

– Vice-Presidente o CMDCA; Natália Cristina de Souza Pires, Associação Cristã de Moços 10 

do RS – ACM; Eduarda Roos Enes, Casa do Menino Jesus de Praga; Rosana Fernandes 11 

Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, Apae/Porto 12 

Alegre; João Batista Machado da Rocha e João da Luz, Fundação O Pão dos Pobres; 13 

Priscila Balestrin, Parceiros Voluntários; Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco 14 

de Assis – CPCA; Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de Apoio ao Fórum 15 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; Denise Souza Costa, Amigos do 16 

Hospital Materno Infantil – AHMI; Rose Ceroni Canabarro, Associação de Apoio ao 17 

Fórum Municipal da Criança e do Adolescente de Porto Alegre – Asafom; Francyne Rosa, 18 

CEA; e Andréia Brito Gilli, Comunidade Evangélica de Porto Alegre – Cepa.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO:  20 

Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Sônia Rejane dos 21 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Letícia Giardin, Fundação de 22 

Assistência Social e Cidadania – Fasc; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 23 

Municipal de Governança Local – SMGOV. 24 

DEMAIS PRESENTES:  25 

Rodrigo Signorini e Íris Cândido, Administrativo Comui-CMDCA/SMDS; e Patrícia Costa, 26 

Taquígrafa – TG Taquigrafia.  27 

PAUTA:  28 

1. Abertura;  29 



 

2 

 

2 

2. Comissões: Comissão Executiva, Comissão de Registros, Comissão de Políticas e 30 

Comissão de Finanças; 31 

3. Informes.  32 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 33 

1. ABERTURA; 34 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 35 

Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Ok, pessoal, vamos iniciando. Boa tarde. 36 

Assim, hoje pela manhã nós fomos fazer visita em algumas instituições, né? Fomos fazer visita 37 

em dois prédios. Depois eu vou botar as fotos aí para vocês também, para gente poder trazer 38 

melhor nas reuniões e a gente poder ver o que a gente poderia estar organizando como 39 

proposta da nossa nova sede ou futura sede, tá? Nós tivemos uma reunião com o Secretário 40 

Léo na semana passada. Nessa reunião ele fez uma fala de que a gente teria uma possibilidade 41 

lá na Sete de Setembro, nós termos dois andares, tá? O primeiro ano seria, até então, sem valor 42 

pago pela, pela SMDS. Infelizmente, ainda não teria muita acessibilidade pela questão do 43 

elevador. Mas tem o elevador que atenderia o todo prédio direitinho. A ideia é que vá o 44 

CMDCA, o COMUI e o CME, Conselho Municipal de Educação, tá? E a gente foi fazer uma 45 

visita lá então, eu, o Carlos e a Eduarda, para a gente poder ver os espaços, né? Depois eu 46 

compartilho as fotos ali e aí a gente pode estar trazendo melhor para a gente amadurecer. A 47 

gente tá fazendo alguns levantamentos ainda de valores, o que onera, o que não onera, prazo, 48 

tempo em que seria feito ou não essa troca, pra a gente poder colocar no papel e trazer um 49 

pouco mais claro para vocês também, tá? Então, daí a gente pode, amadurecer. Eu acredito 50 

que na próxima semana, tá? Também a gente estava vendo, e hoje a gente tem que definir o 51 

nosso seminário, para a gente poder definir algumas questões, tá? Falei com a Rochele semana 52 

passada sobre a contratação de um palestrante para o nosso seminário. A princípio não há 53 

problema em questões de recursos, só a questão do prazo, né? Em que já está super esgotando 54 

ou, na verdade, já estamos atrasados. Mas dependendo das pessoas em que vão fazer o 55 

momento para nós, já é entendido também essa demora em que a Prefeitura tem de fazer os 56 

pagamentos, né? Infelizmente. E, e aí então eu queria ver, Everton, tu está por aí? Everton 57 

Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: Estou. Eu descrevi um pouco 58 

a ação que a gente vai fazer, o seminário. Coloquei o objeto, o nome do projeto, objetivos 59 

específicos, né, do projeto, período, que na verdade é no mês de março, né? Já com as datas. 60 

Fiz uma pequena justificativa, o impacto, é o esquema como a gente tem ali dos nossos 61 
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projetos mesmo, né? Fiz um orçamento, mas é que daí nós vamos precisar ter claro isso. Eu 62 

tava falando com a Carol, né? Que nós, eu vou tentar falar com as duas pessoas, que é a 63 

Sandra, a ideia é que a Sandra pudesse ficar fazendo uma parte desse trabalho e o Pastorini a 64 

outra parte. A gente teria as duas visões, nesse sentido, até para gente poder entrar em alguns 65 

acordos daquilo que é uma interpretação e aquilo que tá realmente colocado na lei, né? Isso foi 66 

uma das coisas que eu e a Carol conversamos. Então, na verdade, tá escrito isso, eu posso 67 

deixar ali depois disponível para o grupo, né? E nós precisamos daí ver com as pessoas para a 68 

definição dos valores, eu até coloquei assim um valor de mercado que seria mais ou menos 2 69 

mil reais para cada dia de trabalho em termos de honorários, né? E coloquei um valor para 70 

alimentação e um valor de secretaria, para materiais e coisas assim. O total do projeto aqui que 71 

eu coloquei ficou em R$ 9.300, um valor bem pequeno assim, né? Depois, obviamente, a gente 72 

precisaria conversar com os dois palestrantes, para ver se são esses os valores que eles 73 

trabalham. Então, o que nos falta para finalizar o projeto é só saber o valor das pessoas. O 74 

projeto eu fiz bem genérico, tem seis páginas, sete páginas, né? Tá pronto, é só a gente depois 75 

botar nos moldes ali direitinho do que a Rochele quer que nós escrevamos. Hoje é isso aqui 76 

mesmo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 77 

SMGOV: O nosso panelista Wilson Abascal Pastorini, ele não tem valor, viu? É gratuito. Tá 78 

falando aqui comigo, ele tá escutando a plenária, ele já informou que é totalmente gratuito. 79 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 80 

Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Isso, já combinamos, então. Everton, se eu 81 

não me engano, a SMDS pagou, eu ouvi um valor de R$ 500 por pessoa. Eu ouvi, tá? Eu não 82 

sei se é “vero”, né? Até isso é interessante ver como é que a gente consegue, ver também a 83 

otimização desse recurso, né? Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – 84 

CPCA: Eu acredito que a gente tenha que aprovar hoje. Carolina Aguirre da Silva, Centro 85 

de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): A gente tem que 86 

aprovar hoje na plenária para gente poder fazer esses ajustes até mesmo de orçamento, né? Ou 87 

de alguma questão que tenha que ser feita a mais. Eu acho que é este o encaminhamento, tá? 88 

Mais alguma colocação? Então, pessoal, podemos votar? Quem é favorável ao projeto de 89 

formação, que a gente possa estar encaminhando este projeto, favor levantar a mão. Ok, pode 90 

baixar. Alguém é contra? Alguma abstenção? Então, APROVADO POR UNANIMIDADE. 91 

Podemos ir para as comissões? Temos mais algum outro assunto antes? Não? Então, podemos 92 

ir para as comissões, por favor. Quem é a primeira comissão? Políticas ou registro?  93 
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- COMISSÃO DE REGISTROS: 94 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o CMDCA: Eu 95 

dou logo o informe. Então, uma parte da Comissão de Registros, a primeira parte da manhã 96 

acolheu ali o pessoal da Associação Moinhos de Vento, né? Para esclarecimento e orientações. 97 

Então, foi uma boa reunião. E na segunda parte veio o pessoal da COPEBE, né? Aquela 98 

cooperativa sobre aprendizagem. Então, desta segunda parte participou ali o pessoal da 99 

política, né? A Lisete, João da Luz. Então, foi uma conversa muito boa, ele foi bem receptivo 100 

das orientações e vamos fazer o encaminhamento, tá? Então, foi isso aí hoje. Carolina 101 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 102 

(Topogigio) – Presidente do CMDCA: Qual foi o encaminhamento que foi retirado, 103 

Paulinho? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o 104 

CMDCA: Esse aí vai ser adequado lá o plano de curso, né? E algumas orientações ali dadas 105 

pelo João da Luz, juntamente com a gente, a questão do CBO. É que eram dois processos, né? 106 

Dois cursos. Um que era aquela da manufatura de calçados e esse de supermercado. Então, 107 

eles vão adequar. A de supermercados eles vão adequar o CBO, que estava inadequado assim, 108 

que não fazia parte desse curso, né? Que eles queriam escrever uma coisa e lá a prática seria 109 

outra. Então, foi chamado a atenção disso aí. Então, vai ser adequado, né? Ele aceitou 110 

legalmente assim, né? Essas informações, achou bom a gente chamar eles para essa orientação. 111 

E o da manufatura também, né? Esse também vai ter algumas mudanças lá que a gente pediu e 112 

eles aceitaram. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro 113 

da Cruz – Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Ok. Eduarda. Eduarda Roos 114 

Enes, Casa do Menino Jesus de Praga: Temos um processo. SEI 24.0.000014050-08, do 115 

CPCA. A solicitação é de renovação de alguns cursos de aprendizagem. Entre eles está o de 116 

administrativo aprendiz, auxiliar de comércio varejista, administrativo hospitalar, gastronomia, 117 

auxiliar de logística, manicure, músico instrumentista e técnica em mecatrônica robótica. É 118 

importante dizer também, né, conectando aí ao assunto das idades, é que o CPCA deixou bem 119 

especificado quais desses cursos são para jovens a partir de 18 anos e os que estão liberados 120 

até 14 a 24. Então, eu já na estruturação do parecer coloquei junto essas observações do lado 121 

do CBO, do nome do curso, a faixa etária de cada um deles. Então, a documentação 122 

encaminhada contempla ali os dados necessários e após a análise da comissão, o parecer é 123 

favorável à renovação desses cursos que eu citei. Carolina Aguirre da Silva, Centro de 124 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio) – Presidente do 125 
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CMDCA: Alguma dúvida, pessoal? Então, em votação, quem é favorável ao parecer da 126 

comissão, por favor, levantar a mão. Alguém contra? Alguma abstenção? Everton, do CPCA, 127 

tá? Então, APROVADO COM UMA ABSTENÇÃO. Paulinho, pode tocar a reunião para 128 

mim em dez minutinhos? Eu só tenho uma rescisão agora e eu já volto. Paulo Francisco da 129 

Silva, Pequena Casa da Criança: Pode ser, tô assumindo. Então, a Comissão de Registros 130 

tem mais alguma coisa? Eduarda Roos Enes, Casa do Menino Jesus de Praga: Não. Paulo 131 

Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Então, vou passar para a comissão de 132 

políticas. 133 

- COMISSÃO DE POLÍTICAS: 134 

Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de Apoio ao Fórum Municipal dos 135 

Direitos da Criança e do Adolescente: Além dessa instituição que tu falou que a gente 136 

atendeu junto, nós verificamos e encaminhamos cinco processos. João da Luz, Fundação O 137 

Pão dos Pobres: A princípio da Comissão de Políticas é isso mesmo, tá? Análise de processos 138 

e a participação da reunião de hoje pela manhã. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da 139 

Criança – Vice-Presidente o CMDCA: Então, concluiu aí a políticas. Beleza, foi boa 140 

participação mesmo sobre aprendizagem. A Comissão de Finanças.  141 

- COMISSÃO DE FINANÇAS: 142 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Hoje a 143 

comissão não conseguiu avaliar nada aí, tá? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da 144 

Criança – Vice-Presidente o CMDCA: Ok, obrigado, Sônia. Então, pessoal, das pautas acho 145 

que era isso aí. Não sei se a Carol vai trazer algo a mais. Então, quero que a gente dê uma 146 

pausa por cinco minutos na reunião até a volta da Carol. Pode ser? Everton Silveira, 147 

Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: Não seria melhor perguntar para ela, 148 

Paulinho, se tem mais pauta? Senão vai ficar todo mundo esperando e eu acho que ela não tem 149 

mais pauta. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o 150 

CMDCA: Tá, deixa eu ver aqui, que eu tô no celular. Só um momentinho. [Pausa]. Pessoal, 151 

tô tentando falar com a Carol, não consegui. Hoje não deu para participar da executiva devido 152 

a essas reuniões pela comissão. Então, eu vou encerrar, vamos encerrar a plenária de hoje à 153 

tarde e qualquer novidade a Carol coloca no grupo, pode ser? Obrigado. Então, a gente 154 

encerra a plenária, boa tarde. 155 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 156 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 15h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 157 

Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  158 


